
 

 

令和３年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 １ 

 

 

    ６日 

１０時頃～ 

福島 知雄 

１．住民参加の模擬議

会開催について 

（１）子ども議会を開催すべきと考えるが、どうか。 

近未来、国・地域を担う子どもたちに社会学習と共に、行政や議会を身近なものとして早く

から関心を持ってもらい、すばらしい地域づくりに芽生えてもらうためにも、定期的な子ども

議会の開催をすべきではないか。 

 

（２）女性議会を開催すべきと考えるが、どうか。 

町民女性代表による女性議会を開催し、女性の声をより多く町政に反映させるためにも必

要ではないか。 

 

教 育 長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．企業誘致にも関係

する住環境整備に

ついて 

慢性的な交通渋滞解消と半導体の世界的企業TSMCの進出に伴う、インフラ整備と人口増

加に対応する住宅環境整備について。 

①企業誘致に対応した道路整備を早急にすべきではないか。 

特に、原水地区は慢性的な交通渋滞が日常的になっているが更なる交通渋滞が予想され

る。町長はどのように捉えているか。 

 

②人口増加に対応した市街化区域、集落内開発区域の拡張に向けた線引きの見直しを熊

本県に要請すべきではないか。 

 

③本町が土地開発公社を立ち上げ、新たな区画整備事業に取り組むことも考えられるが、ど

うか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ２ 

 

 

    ６日 

１１時頃～ 

甲斐 榮治 

菊陽町のまちづくりの 

長期展望について 

（１）空港アクセス鉄道計画について、熊本県の検討状況をどのように把握しているか。 

 

（２）菊陽空港線延伸事業の現在の進捗状況と今後のタイムスケジュールはどうなっている

か。 

 

（３）第二原水工業団地にTSMC（JASM）が進出する予定であるが、特にこれに関連して菊

陽町とその周辺の道路状況の改善をどう考えているか。 

 

（４）今後の公共施設の建設・住宅地開発・企業誘致などを勘案する時、土地計画を再検

討し、国や県に規制緩和を働きかけるべきではないか。 

 

（５）TSMC（JASM）の進出に伴って、外国人に対する教育・福祉・各種インフラの整備が必

要であるが、どんな対策を考えているか。 

 

（６）上記の変化を踏まえて、都市計画全般の見直しをすべきではないか。 

 

（７）町からの情報発信を強めて、町内での可能な限りの情報共有につとめ、世論の形成を

はかるべき時ではないか。 

 

町     長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ３ 

 

 

    ６日 

１３時頃～ 

矢野 厚子 

１．町内の中学校の制

服の着用に関する

質問 

（１）現在、町内の２中学校の制服の着用基準に違いがあるか。 

 

（２）転校生の制服についてはどのように対応しているか。 

 

（３）在校中に不測の事態で制服の再購入が必要になった時はどのように対応しているか。 

 

（４）女子生徒にスカートとズボン着用を選択させる考えはないか。 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

２．ごみ減量の対応に

ついて 

（１）ごみ減量の具体的な対策は考えているか。 

 

（２）生ごみ処理機に助成金があるが、年間何件くらいの申請があるか。 

 

（３）高齢者のみの家族がゴミ出しに苦労していると聞くが、対応策は考えているか。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

３．選挙の投票率につ

いて 

（１）衆議院議員選挙の期日前の投票状況はどうだったか。 

 

（２）期日前投票立会人の事前登録の募集が、広報きくようやホームページで募集されてい

たが、応募状況はどうだったか。 

 

（３）有権者の投票行動として、年齢層別に投票率は分析されているか。 

 

（４）光の森の期日前の期間は本庁での期間に比べて短い。来年度も参議院議員選挙と町

長選挙が予定されているが今後も同様にするのか。 

 

（５）投票率向上の何らかの対策は検討されているのか。 

 

選挙管理委

員会委員長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ４ 

 

 

    ６日 

１４時頃～ 

廣瀨 英二 

１．復興まちづくり事業に

ついて 

（１）下水道の地震対策事業の進捗状況及び今後の計画を示せ。 

 

（２）地区公民館の耐震診断事業の進捗状況及び内容を示せ。 

 

（３）)耐震不足と判断された公民館に対して、町はどう取り組んでいくのか示せ。 

 

（４）自主防災組織の年度別組織率の推移を示せ。 

 

（５）)防災士育成事業の取り組み及び現在の防災士資格取得者数（男女別）を示せ。 

 

（６）救援物資配布で熊本地震での反省を踏まえ、改善策を示せ。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．菊陽町通学路合同点

検について 

（１）令和２年度 菊陽町内通学路の要対策箇所一覧及び対策とあるが進捗状況及び今

後の計画を示せ。 

 

（２）令和３年度 通学路合同点検について内容及び対策を示せ。 

 

（３）児童生徒への交通教育指導内容を示せ。 

 

（４）家庭及び地域での児童生徒への交通教育指導及び方向性を示せ。 

 

（５）児童生徒自らによる交通安全推進委員会などの設置を働きかけたらどうか。 

 

教 育 長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ５ 

 

 

    ６日 

１５時頃～ 

佐々木理美子 

１．菊陽町特定事業主行

動計画について 

（１）女性管理職ゼロに対して町はどう考えているのか。 

 

（２）係長以上の職員に占める女性職員の割合を２５％以上とする数値目標となっている

が、女性管理職の登用率目標について町はどう考えているのか。 

 

（３）男性の育児休業取得の状況と今後の取り組みはどのように考えているのか。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

 

２．個人の尊厳と平等の

取り組みについて 

（１）職員への啓発とガイドラインの策定についてはどのようになっているのか。 

 

（２）パートナーシップ制度を導入すべきではないか。 

 

町     長 

 

 

 

３．一般質問のその後に

ついて 

（１）災害危険区域に戸別受信機の配布はどのようになっているのか。 

 

（２）保育園の受け入れ状況をホームページで掲載の検討はどのようになったのか。 

 

（３）緊急医療情報キット「命のバトン」について、あらためて考えを示せ。 

 

町     長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ６ 

 

 

    ７日 

１０時頃～ 

西本 友春 

１．環境問題について （１）町内において過去に騒音・低周波音・振動・悪臭等で問題になったことはあるのか。

また現在問題となっているところはあるのか。 

  

（２）問題解決に町はどのように取り組んできたのか。また今後どのように取り組むのか。 

町     長 

 

 

 

２．巡回バスと乗合タクシ

ーについて 

（１）乗合タクシーの利用登録者と利用者数の推移はどのようになっているのか。 

 

（２）乗合タクシーの利用状況と廃止した路線の比較検討の検証結果はどのようになって

いるのか。 

 

（３）乗合タクシーの増便と指定乗降場所の増の検討結果はどのようになっているのか。 

 

（４）乗合タクシーでエリアをまたぐ利用者数はどのようになっているのか。 

 

（５）巡回バス運行路線エリアの方の乗合タクシー利用をどのように考えているか。 

 

（６）巡回バスの低床化の取組をどのように考えているのか。  

町     長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス

感染症対策について 

（１）１回目・２回目のワクチン接種完了と３回目のワクチン接種のスケジュールをどのよう

に考えているのか。 

 

（２）３回目のワクチン接種における医療機関と集団接種をどのように考えているのか。 

 

（３）自身の意思で接種していない人へのワクチン接種の推進をどのように考えているの

か。 

 

（４）ワクチン接種による副反応の実態と、副反応が原因で障害が残ったり、医療機関で

の治療が必要になった場合の救済認定の対応はどのようになっているのか。 

町     長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ７ 

 

 

    ７日 

１１時頃～ 

布田 悟 

１．小学校校区見直しに

ついて 

（１）今年６月の議会定例会において、菊陽北小学校の「校区見直し」の質問に対し、「見

直しをする」との答弁があった。どのように見直したのか。 

 

（２）新町西区の最西南部から通学する児童たちの校区見直し、及び通学路の安全をど

のように考えたか。 

 

教 育 長 

町     長 

 

 

 

 

２．菊陽南小学校校区の

「土地利用ゾーン」に

ついて 

（１）現在、菊陽町都市計画マスタープランにおいて、菊陽南小学校区に広がる白水台地

は、「産業ゾーン」として設定されている。原水工業団地の拡張が、台湾半導体メーカー

「TSMC」の進出という追い風を受けて増々予想される中、製造業や物流業の企業誘致

を進める区域と考えられている白水台地区域の利用計画は重要であり、その実現性は

現実味を帯びてきた。今後どのような利用計画を考え、実現していくのか。 

 

（２）熊本県は三里木駅から分岐する空港アクセス鉄道の整備計画において、空港周辺を

米国のシリコンバレー地域に見据えた地域構想を持っている。この計画と「白水台地」

の土地利用計画をどのように調和させて進めるのか。 

 

町     長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ８ 

 

 

    ７日 

１３時頃～ 

小林久美子 

１．TSMC進出について 企業の進出により、町民の関心の高さとともに、交通渋滞や地下水の問題、雇用問題な 

ど、懸念する問題もあるが、町民へのていねいな説明など、今後どう進めていくのか。 

 

 

町     長 

 

 

 

２．コロナ対策について コロナ対策の進捗状況と、生活支援の進捗状況はどうなっているのか。 

 

 

町     長 

 

 

３．パートナーシップ制度

について 

同性カップルを認証するパートナーシップ制度については、熊本市や大津町が導入してい

る。町でも導入できないか。 

 

 

町     長 

 

 

 

４．国保・子どもの均等割

について 

来年４月から、国の制度として未就学児の均等割が５割軽減されることになった。町が上

乗せして、均等割を廃止できないか。 

 

 

町     長 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ９ 

 

 

    ７日 

１４時頃～ 

坂本 秀則 

１．第二原水工業団地周

辺環境整備について 

（１）８月２０日の地元説明会で要望があった 

①工場周辺の里道及び町道の拡幅・下水道について 

②団地内道路の見直しについて 

③県道大津植木線への信号機設置について、以上三項目の協議の結果と対応はどうな

ったか。 

 

（２）工場操業にともない周辺で何らかの事故や災害が発生した場合、町の対応はどうす

るのか。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．町内の交通渋滞緩和

に向けて 

（１）県道大津植木線の４車線化に向け、町は今後どのような取り組みをするのか。 

 

（２）都市計画道路下原堀川線を県道大津植木線まで、延伸の考えはあるのか。 

 

（３）交通渋滞緩和のため、原水工業団地立地企業従業員向けの社宅等を周辺に設置で

きるように国・県・企業へ働きかけはできないか。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

３．柳水湧水公園整備に

ついて 

柳水湧水公園の水確保と公園整備計画の協議結果及び今後の対応はどうするのか。 

 

町     長 

 

４．災害に強いまちづくり

について 

（１）災害対策基本条例を設置すべきではないか。 

 

（２）消防団員数が減少しているが町としてはどのような対策を考えているのか。 

 

（３）自衛消防団を通常消防団へ積極的に格上げすべきではないか。 

 

町     長 

 

 

 

 

 

 


